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Protokoll vom öffentlichen Teil der 
2. Sitzung des Gemeinderates am 25.04.2022 

 
 
Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:15 Uhr 
 
Teilnehmer: 
 
Bürgermeister: 
BM DI (FH) Reinhard Raggl  
 
Vizebürgermeister: 
Vbm Ing. Hanspeter Hamerle  
 
Ordentliche Mitglieder: 
GV Eugen Fink  
GR Lukas Gabl  
GR Melanie Gitterle  
GR Michael Gitterle  
GR Bianca Jones  
GV DI (FH) Harald Peham  
GR Stefan Rundl  
GV Thomas Venier  
 
Ersatzmitglieder: 
EGR Noah Jenewein Vertretung für Herrn Alfred Tilg 
EGR Gerald Schöpf Vertretung für Herrn Bernhard Mairhofer 
EGR Yvonne Strigl Vertretung für Herrn Alfred Tilg 
 
Schriftführer: 
Bernd Oberkofler  
 
Entschuldigt: 
 
Ordentliche Mitglieder: 
GR Patric Jenny  
GR Bernhard Mairhofer  
GR Alfred Tilg  
 
Ersatzmitglieder: 
EGR Ing. Harald Oberkofler 
EGR Ing. Johannes Staggl 
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EGR Daniela Gabl 
EGR Dr. Peter Raggl 
EGR DI (FH) Manfred Deutschmann 
EGR Gina Vuljaj, Bsc 
 
 
 

T A G E S O R D N U N G 

 
1) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2) Genehmigung des letzten Protokolls 
3) Bericht des Bürgermeisters 
4) Bericht der Obleute der Ausschüsse 
5) Beratung/Beschlussfassung Übernahme Investitionskostenbeitrag für Sport- und Musik-

mittelschule Imst 
6) Beratung/Beschlussfassung Löschung Vorkaufs – Wiederkaufsrecht EZ 531, KG Schön-

wies 
7) Beratung/Beschlussfassung Wohnungsvergabe Gemeindehaus 
8) Beratung Vergabe der Straßensanierungen an die Firma Porr 
9) Beratung/Beschlussfassung Vergabe LWL-Grabungsarbeiten 
10) Beratung /Beschlussfassung Umwidmung Gst. 1053 - Haim 
11) Beratung/Beschlussfassung familienfreundliche Gemeinde 
12) Beratung/Beschlussfassung Übernahme Verbindungsweg neu ins öffentliche Gut 

 
Der nicht öffentliche Teil wird in einem gesonderten Protokoll festgehalten. 
13) Personalangelegenheiten 

 
14) Anträge, Anfragen und Allfälliges 

 
 
 
Zu TO-Punkt 1) 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der BM begrüßt die Gemeinderäte*innen sowie die 6 Zuseher und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Gemäß § 28 TGO geloben die 3 neuen Gemeinderatsmitglieder Melanie Gitterle, Yvonne Strigl und 
Noah Jenewein: „Ich gelobe, in Treue die Rechtsordnung der Republik Österreich zu befolgen, das 
Amt uneigennützig und unparteiisch auszuüben und das Wohl der Gemeinde Schönwies und ihrer 
Bewohnerinnen und Bewohner nach bestem Wissen und Können zu fördern.“ 
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Zu TO-Punkt 2) 
Genehmigung des letzten Protokolls 
 
Die Protokolle der Sitzung vom 24.02.2022 und er konstituierenden Sitzung vom 18.03.2022 werden 
vom GR einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 

 
 
Zu TO-Punkt 3) 
Bericht des Bürgermeisters 
 
Der BM berichtet: 
 
Frühjahrsputz 2022: 
Der Frühjahrsputz hat heuer am 09.04.2022 stattgefunden. Die Beteiligung war sehr gut mit insge-
samt ca. 130 Helfer*innen. Dieses Jahr wurden zusätzlich 3 Wälder (Spielplatz Starkenbach, im Be-
reich der Kapelle Bichlifelder und beim Römerturm Obsaurs) ausgeholzt. Dafür waren Schöpf Ge-
rald, Jenny Patric und Oberkofler Harald als Vorarbeiter verantwortlich. Für nächstes Jahr ist dies 
wieder angedacht. Der BM bedankt sich bei allen Unterstützern dieses Vorhabens. 
 
Mangel Kindergarten:  
Die Firma HTB hat die Feuchtigkeit überprüft und die Untersicht des Vordaches bei der Terrasse 
saniert und behandelt. Die Feuchtemessung ergab, dass die Feuchtigkeit nur oberflächlich war. Je-
doch wurde festgestellt, dass es ein Feuchteproblem in der Unterkonstruktion gibt und diese aus-
getauscht werden muss. Diese große Sanierung wird in den Sommerferien erledigt, wobei die Orga-
nisation und die Kosten dafür vom Generalunternehmer HTB übernommen werden. Dies wurde mit 
dem Prokuristen der Firma HTB besprochen und auch schriftlich festgehalten. Eine Messung von 
Schadstoffwerten in der betroffenen Kindergartengruppe wurde organisiert, wobei keine Belastung 
festgestellt werden konnte. 
 
Bericht des Substanzverwalter: 
Die Jahreshauptversammlung GGAG Langesberg/Larsenn hat am 07.04.2022 stattgefunden. Als 
neuer Obmann wurde Franz Venier gewählt. 
Die Jahreshauptversammlung der GGAG Schönwies war am 21.04.2022. Der neue Obmann ist An-
dreas Staggl. 
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Seit der letzten GR-Sitzung haben zahlreiche konstituierende Sitzungen stattgefunden. Unsere Ge-
meinderats-Ausschüsse haben bereits einige Sitzungen abgehalten. Nähere Informationen erfolgen 
von den Ausschuss-Verantwortlichen.  
Die letzten Wochen waren mit Erstgesprächen mit Partnern auf allen Ebenen gefüllt. 
 
 
Zu TO-Punkt 4) 
Bericht der Obleute der Ausschüsse 
 
Überprüfungsausschuss: 
Michael Gitterle berichtet in Vertretung des entschuldigten Obmannes Bernhard Mairhofer, dass 
die Prüfung am 20.04.22 stattgefunden hat und alles in bester Ordnung war.  
Die Ausgaben-Überschreitungen werden in diesem Zug vom Gemeinderat einstimmig genehmigt. 
 
Ausschuss für Umwelt, Bau- und Raumordnungswesen: 
Obmann Hanspeter Hamerle berichtet: 
Die erste Sitzung war am 24.03.22, in welcher Gruber Herbert sein GIS-Portal vorstellte. Diese Mög-
lichkeit infrastruktureller Einrichtungen zu digitalisieren stellt für den Bauausschuss einen großen 
Mehrwert dar und soll zukünftig verstärkt genützt werden.  
Der LWL-Ausbau wird im heurigen Jahr großflächig vorangetrieben. 
Diskussion über die Strategie der Nachnutzung der alten Feuerwehrhalle wurde geführt und der 
Bauausschuss sammelt dazu noch mehrere Ideen. 
Die für die Straßensanierung wichtigsten Abschnitte wurden definiert. 
Die nächste Bauausschusssitzung ist für 11.5.22 geplant. 
 
Ausschuss für Vereine, Sport und Kultur: 
Noah Jenewein bringt in Abwesenheit der beiden Obmänner Jenny Patric und Mairhofer Bernhard 
vor, dass am 15.04.22 eine Sitzung stattfand, bei der die Themen Familienfreundliche Gemeinde, 
Spielplatz Starkenbach, Obleute-Stammtisch (wird voraussichtlich halbjährlich stattfinden) behan-
delt wurden. Der Veranstaltungskalender soll in Zukunft im Zuge des Stammtisches erstellt werden. 
  
Ausschuss für Familie: 
Obmann Gabl Lukas berichtet von 2 Sitzungen mit dem Obst- und Gartenbauverein, den man zu-
künftig für die Dorfverschönerung einbinden will.  
Der Verband Seniorenzentrum hat für die strategische Ausrichtung der Neu- bzw. Umbauvarianten 
einen Ausschuss gegründet. Die Gemeinde Schönwies wird von Lukas Gabl vertreten. 
 
Die Jungbürgerfeier ist für den 05.11.22 (Ersatztermin 22.04.23) geplant, für die ein Budget benötigt 
wird, das im GR beschlossen werden muss. 
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Der Bürgermeister stellt daher den Antrag, die Tagesordnung um den nachfolgenden Punkt zu 
erweitern und wird dieser Antrag einstimmig angenommen: 
 
Der BM stellt den Antrag, das Budget für die Jungbürgerfeier um € 10.000,- zu erhöhen. Diesem 
Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 

 
Ausschuss für Bildung und Kommunikation: 
Die Obfrau Bianca Jones berichtet, dass ihre Kernthemen Dorfzeitung, Dorfchronik und Dorfarchiv 
bereits im Ausschuss besprochen wurden. Viele Ideen wurden gesammelt und der Folgetermin 
wurde auf den 12.05.22 festgelegt. 
 
Landwirtschafts- und Agrarausschuss: 
Am Mittwoch, dem 04.05.22 findet die erste Sitzung statt, da vorerst die Agrarwahlen abgewartet 
wurden. 
 
 
Zu TO-Punkt 5) 
Beratung/Beschlussfassung Übernahme Investitionskostenbeitrag für Sport- und Musikmittel-
schule Imst 
 
Kopp Rosa möchte die Sportmittelschule und Granitzer Elias die Musikmittelschule in Imst ab Herbst 
2022 besuchen. Diese sind sprengelfremde Schulen und im Bezirk Landeck gibt es in diesen Berei-
chen kein Angebot. 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die anfallenden Investitionskosten dieser zwei Kinder in 
Zukunft zu übernehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 

 
 
Zu TO-Punkt 6) 
Beratung/Beschlussfassung Löschung Vorkaufs – Wiederkaufsrecht EZ 531, KG Schönwies 
 
Krismer Gerda, wohnhaft in 6491 Schönwies, Siedlung 92, vertreten durch Notar-Partner Roland 
Pfister, ersucht die Gemeinde Schönwies das in EZ 531, KG 84011 Schönwies, eingetragene Wieder-
kaufs- und Vorkaufsrecht zugunsten der Gemeinde Schönwies zu löschen.  
Mit einstimmigem Beschluss erteilt der GR der Gemeinde Schönwies die ausdrückliche Einwilligung 
zur Einverleibung der Löschung dieses Wiederkaufs- und Vorkaufsrechtes im Grundbuch. 
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Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 

 
 
Zu TO-Punkt 7) 
Beratung/Beschlussfassung Wohnungsvergabe Gemeindehaus 
 
Die eingelangten Bewerbungen für die Wohnung im 2. Obergeschoß des Gemeindehauses mit einer 
Größe von 80 m² wurden von der Gemeindeverwaltung laut den Vergaberichtlinien ausgewertet. 
Raggl Laura aus Obsaurs ist laut dem Punktesystem die erstgereihte Bewerberin. 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, diese Wohnung an Raggl Laura zu vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 

 
 
Zu TO-Punkt 8) 
Beratung Vergabe der Straßensanierungen an die Firma Porr 
 
Ein Angebot für notwendige Straßensanierungsarbeiten der Firma Porr in Höhe von ca. € 18.000,- 
brutto liegt vor. Der BMSTV. Hanspeter Hamerle findet dieses Angebot fair und wäre für die Vergabe 
dieses Auftrages an die Firma Porr.  
Die Vergabe der Straßensanierungsarbeiten an die Firma Porr wird vom Gemeinderat einstimmig 
genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 

 
 
Zu TO-Punkt 9) 
Beratung/Beschlussfassung Vergabe LWL-Grabungsarbeiten 
 
Das Angebot der Firma Porr liegt vor, dass die Preise des Angebotes aus dem Jahr 2017 noch immer 
gelten. Mit einem Vorlauf von 2 Wochen garantiert Peham Harald die Grabungsarbeiten aufnehmen 
zu können. 
 
Die LWL-Grabungsarbeiten an die Fa. Porr werden mehrstimmig mit der Stimmenthaltung von 
Peham Harald wegen Befangenheit vergeben. 
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Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 12 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 1 

 
 
Zu TO-Punkt 10) 
Beratung /Beschlussfassung Umwidmung Gst. 1053 - Haim 
 
Zum Zwecke der weitestmöglichen Beibehaltung der bestehenden Widmungskonstellation ist die 
Widmung des Gst.  1053 als Sonderfläche für Widmungen mit Teilfestlegungen gem. § 51 TROG 
2016 und weitgehende Übernahme der bestehenden Widmungen in die Teilfestlegungen geplant. 
Die wesentliche Änderung des Flächenwidmungsplanes besteht in der Widmungsänderung einer rd. 
134 m² umfassenden Fläche von derzeit allgemeines 
Mischgebiet gem. § 40 Abs. 2 TROG 2016 in Sonderfläche mit der Festlegung 
Pferdestall gem. § 43 Abs. 1 TROG 2016. Der geplante Pferdestall ist der bestehenden Nutzung im 
Ausmaß deutlich untergeordnet, sodass hinsichtlich der Festlegungen im bestehenden Örtlichen 
Raumordnungskonzept bzw. im Entwurf zur 
Fortschreibung des Örtlichen Raumordnungskonzeptes seitens des Raumplaners keine Einwände 
gegen das Vorhaben bestehen. Die grundsätzliche Bebaubarkeit der betreffenden Fläche ist durch 
die bestehende Baulandwidmung bereits gegeben.  
 
Auf Antrag des Bürgermeisters beschließt der Gemeinderat einstimmig gemäß § 68 Abs. 3 i.V.m § 
63 Abs. 9 Tiroler Raumordnungsgesetz 2016 – TROG 2016, LGBl. Nr. 101, den von der Fa. Planalp/In-
nsbruck ausgearbeiteten Entwurf über die Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde 
Schönwies vom 14.03.2022, Planungs-Nr: 622-2022-00002, durch vier Wochen hindurch zur öffent-
lichen Einsichtnahme aufzulegen. 
 
Gleichzeitig wird gemäß § 68 Abs. 3 lit. d TROG 2016 der Beschluss über die dem Entwurf entspre-
chende Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Schönwies gefasst.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 

 
 
Zu TO-Punkt 11) 
Beratung/Beschlussfassung familienfreundliche Gemeinde 
 
Yvonne Strigl hat zur Ausbildung als Auditorin einer familienfreundlichen Gemeinde teilgenommen. 
Ziel ist Jung und Alt zusammen zu bringen und das Dorfbild zu verschönern.  
Die Prozessbegleitung wird mit Bundesförderungen finanziert. Vor Start dieses Prozesses muss der 
Gemeinderat mit seiner Zustimmung seine Unterstützung kundtun. 
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Diesem Antrag stimmt der Gemeinderat einstimmig zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 

 
 
Zu TO-Punkt 12) 
Beratung/Beschlussfassung Übernahme Verbindungsweg neu ins öffentliche Gut 
 
In der GR-Sitzung am 24.02.22 wurde bereits beschlossen, dass der Wegzusammenschluss von der 
Gemeinde unterstützt wird. Die Wegverbindung ist faktisch die Verlängerung jenes Wegrundstückes 
Nr. 2997 („Langesberg Sack-Weg“). Um die Finanzierung landesseitig zu ermöglichen, muss auch 
dieses Teilstück ins öffentliche Gut und damit die Verantwortung für die Erhaltung übernommen 
werden. 
 
Der Gemeinderat stimmt dieser Vorgangsweise einstimmig zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 

 
Zu TO-Punkt 13) 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, diesen Tagesordnungspunkt unter Ausschluss der Öf-
fentlichkeit zu beraten und in einem eigenen Protokoll festzuhalten. 
 
Zu TO-Punkt 14) 
Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
Das Mandatar-Infoportal wird für die neuen Gemeinderät*innen kurz vorgestellt. In den nächsten 
Tagen erhalten diese und die ersten 3 Ersatzmitglieder jeder Fraktion die Zugangsdaten vom Amts-
leiter. 
 
 
 
Der Bürgermeister Der Schriftführer Weitere GR-Mitglieder 
 


